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“广东爱牙工程社区行”受益者
“广东爱牙工程社区行”开设至今，已经有

数百位无牙、缺牙市民受惠！
他们在没有种牙之前都是饱受缺牙的折

磨：好像黄伯、关伯、齐阿姨他们因为缺牙的
问题吃也吃不好，睡也睡不好，更不要说享受

退休生活了，直到他们在“广东爱牙工程社区
行”申领种牙高额补贴种上新牙后，生活才有
所改善！

种牙不痛，还患者一口靓丽好牙
说起种牙，大家都非常恐惧，皆因不知道种

牙究竟是怎么操作的，一想起用“螺丝钉”植入

牙槽骨里，牙齿就立刻酸到不行！殊不知现在
种牙有一项一点都不可怕的技术，那就是数字
化即刻亲骨种植牙，只需植入4-6颗种植体即可
修复半口牙，减少创口，缩短种牙时间和恢复时
间，更加关注患者感受！

博硕学位团队，医保定点单位
德伦口腔是华南地区著名的口腔品牌机构，

由国内口腔种植先行者领衔庞大的“三高”医疗

团队——高学历、高准入门槛、高临床经验。
80%的医护人员都拥有公立医院从医经验，团队
医生皆拥有国家认证的诊疗资质，接诊医生平
均拥有10年临床经验，精准，安全，高效！

德伦口腔一直秉持“医有道，德伦心”的理
念服务市民，“道”，指的是技术之道，服务之道，

“心”，指的是“医者仁心”，德伦人既要有精湛的
技术，更要有一颗关爱患者的仁爱之心，让患者
信赖德伦，圆患者好牙梦！

数字化种牙享高额补贴

0元种植方案设计（每日限50名）

0元专家挂号费（每日限50名）

1折起进口种植牙（每日限20名）

申领热线：020-8375 2288

由广东省临床医学学会携手德伦口腔
共同推进“粤口腔健康”建设，针对缺牙，无
牙等口腔问题提供多方面的公益援助，帮
助市民解决牙齿问题。

“广东爱牙工程社区行”

缺牙市民福音，千万补贴限量发
派福利！“广东爱牙工程社区行”致电020-8375 2288即可申请种植牙高额补贴，免费领1折起进口种植

牙名额！电话报名即可免挂号费、专家会诊费、数字化种植方案设计费
文/丁香

黄伯吃嘛嘛香 齐阿姨终于吃到心心念念的鸡腿了

关伯种上新牙后吃饭利落了，点赞称好 主治医生为关伯进行检查，寻找合适的医疗方案

7 月 11 日，河北一名女子
在高铁车厢内吸烟触发警报，
面对赶来处置的乘务员，该女
子当场下跪认错求饶。据目
击者称，当时因为下雨，列车
晚点两个多小时，刚开出去没
多久，就因为吸烟触发警报，
当时该女子写了检查。（7 月 14
日齐鲁晚报）

乘客在高铁、动车上吸烟
而被罚款拘留的案例并不少
见，但这次事件却引发热议。
争议的焦点是，大妈下跪求
饶，该被原谅吗？是否可以免
于惩罚？根据《铁路安全管理
条例》，大妈这种危害铁路安
全的行为，应被处 500 元以上
2000 元以下的罚款。如果后
果严重的话，大妈或将被行政
拘留甚至被追究刑事责任。

舆论场上，网友观点亦呈
两极分化之势：一方认为，“杀
人不过头点地”，大妈下跪求
饶，说明她深刻认知到了自己
违法行为的危害性，态度足够

诚恳，况且其造成的后果不严
重，因此可以免罚；另一方则
认为，法律不外乎人情，但法
律绝不曲从私情，该惩罚就要
惩罚，就像高铁乘务员说的，
如果犯了法下跪就可以，还要
法律有什么用呢？

公说公有理，婆说婆有
理。双方视角和出发点不同，
观点难免不同。在支持免罚
者看来，法律的目的不是惩罚
人而是引导人，一个人可以当
众下跪求饶，已经说明法律的
目的达到了。但在反对免罚
者眼里，法律的刚性和权威性
不容动摇和消解，下跪不能成
为逃避惩罚的利器，否则类似

“道德绑架”现象还会发生。
事实上，没必要夸大法律

和人情之间的冲突。大妈是
否可以免罚，不妨问一问新修
订的行政处罚法。这部新修
订的法律自今年 7 月 15 日起
施行，正好和此次事件的发生
时间相近。

新修订的行政处罚法一个
重大突破是新增了“首违不
罚”的规定，即“初次违法且危
害后果轻微并及时改正的，可
以不予行政处罚。”司法部相
关负责人指出，“首违不罚”是
行政处罚法处罚与教育相结
合原则的具体体现，行政处罚
具有惩戒违法行为的性质，同
时也有预防和减少违法行为
的功能，行政执法的价值绝非

“为罚而罚”，而是要在惩戒违
法行为的同时达到预防违法
的实际效果。

大妈的行为是否符合“初
次违法”“危害后果轻微”“违
法行为人及时改正”这三个
要件有待认定，但这部为行
政处罚权定规矩、划界限的
法律所传递的信息已经很明
显，即处罚不是目的，对轻微
违法者进行批评教育、进行
劝诫，同样也能起到防止和
减少严重违法行为、降低社会
危害性的作用。

大妈高铁吸烟触发警报下跪求饶，可免罚吗?

□陈广江

这些年，你喝过最贵的啤酒，多少钱一
瓶？近日，国内啤酒领域的“扛把子”华润雪
花，推出高端系列啤酒“醴”，在网上掀起热
议。最让网友津津乐道的是啤酒的定价——
999元/盒(一盒2瓶)，也就是说单瓶啤酒售价
高达近500元。在社交平台，“雪花推出500
元一瓶高端啤酒”登上话题热搜，截至记者
发稿时，阅读量突破1.2亿次。有网友评论，
当一瓶啤酒的售价变成几百元的时候，你还
有勇气来一打吗？也有网友自嘲，是我不
配，还是世界太疯狂？（7月14日钱江晚报）

确实，在“醴”推出之前，消费者对于雪
花啤酒的固有认知就是便宜，性价比高。超
市里，随便一听330ml的雪花啤酒售价也就
在两三块钱的样子，整箱装不会超过70元。

据称，随着年轻消费者的消费观念转
变，人们逐渐从“多喝酒”转变为“喝好酒”，
中高档啤酒不断对低档啤酒市场进行渗
透。若以为一瓶啤酒500元“泡沫太大了”，
恐怕还会被认为是孤陋寡闻，比如世界上最
贵的啤酒“历史的终结”，市场价值大概是
6000元一瓶。由于采用蒸馏技术制作而成，
产量非常稀少，年产量仅12瓶，所以有钱也
不一定能买得到。

但很显然，这与500元一瓶，期望“对低
档啤酒市场进行渗透”的“醴”来说，没有可
比性。“醴”面临的问题是，到底有多少人“我
不配”？据称，经济型啤酒的销量占比虽然
目前仍然过半，但已出现下滑趋势。然而，
那部分因为“下滑”而溜走的消费者，即使从

“多喝酒”转变为“喝好酒”，也未必都以为
“好啤酒”就可以 500 元一瓶，毕竟，爱喝啤
酒的人习惯的是畅饮，而不是像白酒那样一
口一口的“咪”。即使不再“多喝酒”，一般年
轻人，一个月的工资，又能饮几瓶？

近几年来，成为景区文创新宠，售价高达
88元一支的“文创雪糕”，或正是高端啤酒的

“前车之鉴”。有网友感慨，几轮雪糕吃下来，
当网红产品褪去浮华的表象后，还是怀念多
年前的经典款。来自社区便民超市的信息是
这样的：1元雪糕销量最好，3元以下的雪糕
基本上还可以，但价格更高的就很难卖了。

“网红雪糕虽然创新，但对于大多数人来说，
也只是尝个鲜，复购率低，所以备货多的依然
是传统品牌。”因此，“醴”，又能走多远？

业内人士认为，“中国啤酒高端化拐点
已至”，但当“中国的啤酒商不再满足于做低
毛利的快消啤酒，纷纷向高端啤酒做出尝
试”，人们或许更怀念的还是那些“喝得起”
的、接地气的平民啤酒。高端啤酒固然“高
毛利”，但当网友纷纷自嘲“是我不配还是世
界太疯狂？”时，那么，于啤酒这种大众饮品
而言，薄利多销恐怕仍远远没有过时。

来论选登

500元一瓶啤酒
是不是“太疯狂”

□钱夙伟

热点快评

之世相评弹今日论衡

北京的多个公交车站台最近出现了一
则广告：一人自称“李白再世”，广告上不仅
有个人的介绍，还有个人出版的诗集。诗集
封面上赫然写着“李白再世”四个字。不少
市民觉得，将这种宣传个人的广告，置于公
共场合十分不妥，并纷纷质疑：难道公共场
合的广告设置，可以如此随意？对此，有律
师表示：这样的广告有悖社会的公序良俗。
（7月14日北京日报客户端）

李白何许人也？世人所公认的诗仙，在
中国古代诗歌的地位，可谓前无古人后无来
者。历代以来，绝少有人敢自称媲美李白。

这位青年“诗人”是不是真的如其在广
告中吹嘘的那样达到了“李白再世”的高度，
是不是真的是中国诗歌历史上的又一座高
峰？这样的高度评价，在目前显然没有任何
依据，完全是他本人的自我标榜。在法律
上，这就是虚假广告。根据《广告法》第二
十八条的规定，广告以虚假或者引人误解
的内容欺骗、误导消费者的，构成虚假广
告。广告有“使用虚构、伪造或者无法验证
的科研成果、统计资料、调查结果、文摘、引
用语等信息作证明材料的”情形之一的，为
虚假广告。

可见，对青年“诗人”在广告中自吹是
“李白再世”的炒作行为，不能只是当成一般
的有悖公序良俗原则的炒作行为予以道德
谴责，而应当成虚假广告行为依法惩治。

漫话
漫画 “李白再世”？ 文/何勇 图/春鸣

全球进入后疫情时代，疫苗
接种率直接关系到各国经济复
苏和全球供应链是否畅通。

7 月 12 日，全球疫苗免疫联
盟宣布，中国国药和科兴生物分
别与“新冠肺炎疫苗实施计划”
（COVAX）签署供应疫苗的合作
协议。根据协议，两家企业将于
7 月起向 COVAX 提供疫苗，用于
发展中国家的新冠肺炎疫情防
控，这将有助于缓解目前发展中
国家面临的疫苗供应短缺现状，
推动疫苗分配的公平性和可及
性。其中，科兴拟通过 COVAX
提 供 总 量 达 3.8 亿 剂 的 新 冠 疫
苗 ，国 药 则 将 提 供 1.7 亿 剂 疫
苗。这意味着，今明两年内，两
款中国新冠灭活疫苗生产商将
向 COVAX 提供总量达到 5.5 亿
剂疫苗。

COVAX 疫苗储备不足，全
球疫苗接种极不平衡。一方面

是发达国家疫苗接种比例高，而
且大量囤积疫苗；另一方面则是
不少发展中国家依然望“苗”兴
叹，接种率极低。联合国秘书长
古特雷斯认为，许多发达国家似
乎正在战胜新冠大流行，一些发
达国家有 70%的人接种了疫苗，
但在低收入国家，这一数字还不
到 1%。

在此之前的七国集团（G7）
峰会上，西方富国承诺，到 2022
年底，向中低收入国家捐助 10 亿
剂 疫 苗 。 但 是 ，远 水 解 不 了 近
渴，而且全球还面临着德尔塔变
异病毒的新一波流行。因此，只
有通过 COVAX 机制统筹疫苗发
放，实现疫苗分配公平，补上疫
苗接种率低国家的短板，全球抗
疫才能取得最后胜利。

在世界卫生组织（WHO）批
准紧急使用的疫苗中，西方疫苗
占据多数，而且西方对自产疫苗

有效率非常自信。欧洲甚至通
过“疫苗护照”排斥接种中俄疫
苗接种者。因此，西方国家更应
快速兑现承诺，向 COVAX 捐助
更多疫苗。这样才能彰显西方
世 界 自 诩 的“ 全 球 领 导 责 任 ”。
但 G7 捐助的 10 亿剂疫苗，显然
更像是“表态正义”。按照古特
雷斯的说法，全球需要的疫苗不
是 10 亿剂而是百亿剂以上。

西方不给力，中国在发力。
目前，中国是向发展中国家提供
疫苗数量最多的国家。截至目
前，已向全球 100 多个国家和国
际组织提供了 5 亿多剂新冠疫苗
和原液，相当于当前全球总产量
六分之一。凭一国之力，担负百
国之责，中国不仅兑现了将疫苗
作为全球公共产品的承诺，而且
体现了大国责任意识。

此番国药和科兴两种中国
疫苗与 COVAX 签署疫苗供应协

议，意味着中国疫苗将继续充当
全球抗疫主力军。中国抗疫经
验和中国疫苗也将成为后疫情
时代的全球标准化方案。虽然
西方炒作自己是抗疫的最终胜
利者，但美国和欧洲前期抗疫的
糟糕表现，以及本国“疫苗优先”
的政策，乃至宁愿囤积疫苗也不
支持其他国家的做法，凸显西方
在后疫情时代已经失去道德感
召力。

COVAX 是统筹并公平分配
疫苗的全球性机制，该机制目前
最大的难题就是缺乏足够的疫
苗。简言之，向 COVAX 高效足
量提供 WHO 认可的疫苗，就是
为缺少疫苗的发展中国家提供
雪中送炭的救援，此举具有全球
抗疫的大局观。因此，是否将疫
苗 作 为 全 球 公 共 产 品 ，是 否 给
COVAX 供应足够疫苗，可算是
考验各国（尤其是大国）的黄金

标准。
值得一提的是，除了国药和

科兴两款被 WHO 认证疫苗，中
国还有十余种疫苗研发中或即
将面世。按照现在的疫苗接种
速度，到今年年底，中国有望实
现 80%的全民接种率。这也意味
着，中国不仅有望提前实现全民
免疫，也有足够的疫苗技术来应
对变异病毒的感染。更要者，中
国也有足够的疫苗产能，为全球
抗疫作出更大贡献。

疫苗接种是实现免疫屏障
的关键。 但 要 指 出 的 是 ，只 有
实现全球免疫才能真正实现全
球 开 放 ，全 球 经 济 才 能 走 出 疫
情 阴 霾 。 否 则 ，就 会 带 来 新 的
全 球 不 公 平 。 因 此 ，中 国 向
COVAX 提 供 疫 苗 ，也为其他大
国提供了范本。

（作者是中国人民大学重阳
金融研究院客座研究员）

连片废弃的共享单车，曾
一度引发人们对产业畸形扩展
的思考。如今，这样的命运似
乎转到了新能源网约车上。日
前，有读者向记者报料，杭州市
郊有几处被弃的网约车停放
地。记者现场探访发现，场景
令人触目惊心。这些网约车
从哪来，背后有什么利益链
条，记者试图揭开这背后的谜
团。（7 月 14 日钱江晚报）

此前，在异常惨烈的共享单
车大战后，部分品牌相继倒闭，
退出市场，各地出现了杂草丛生
的“共享单车坟场”，一大片五颜
六色的单车堆积如山，令人为之
震惊，引发社会热议。如今，这
一幕再次上演，只是主角换成了
新能源网约车，原因既有市场竞
争导致的淘汰，也有车型配置低
于上牌标准等。

网约车经过多年的快速发
展，如今已经全面普及，用户
量、订单量等增速逐渐趋缓，天
花板隐约可见。与此同时，行

业参与者未见减少，由于受到
地方政策限制，部分城市出现
了很多小平台，使得市场竞争
愈发激烈。相应地，退出市场
的网约车也在不断增加，由于
缺乏完善的处理流程，这些车
辆往往遭到闲置，久而久之，就
变成了“网约车坟场”。

在被废弃的网约车里，以
新能源车型为主。新能源车购
买时有补贴，充电相对便宜，而
且还有上牌优先，不用摇号等
优势，部分城市出于环保因素
考虑，甚至要求必须使用新能
源车。可是，新能源车处于发
展初期，车型、技术、安全等各
方面都未成熟，迭代升级又很
快，部分过时、低质的新能源车
不符合网约车上牌标准，即便进
入二手市场也没人要，如果废弃
不管，又会造成资源浪费和环境
污染，确实是一个大麻烦。

当前，新能源车的回收与
报废机制尚未建立，导致新能
源车型退出受阻，乃是形成“网

约车坟场”的一大因素。去年，
商务部表示，推动新能源汽车
的报废回收管理，在北京、山西
等17个地区，开展新能源车动
力蓄电池回收利用试点工作，
明确回收利用行为规范和拆解
要求，指导企业安全、环保拆
解。从“网约车坟场”的情况
看，各地应将网约车纳入回收
试点范围，以免留下漏洞。

网约车给社会大众带来了
很大的便利，提升了交通出行
的服务效率，促进出租车行业
转型升级，改变了很多人的出
行方式，总体来讲是一大进
步。随着网约车的全面普及，
以及碳达峰、碳中和政策的落
实，新能源车型在网约车里的
比例会不断加大，那么随之而
来的回收利用问题，也会愈发
突出。因此，监管部门要未雨
绸缪，尽快出台网约车退出机
制，确保新能源车型有序退出、
合规回收利用，防范非法拆解，
杜绝资源浪费和环境污染。

□江德斌

“新能源网约车坟场”切勿重蹈覆辙

中国疫苗成为全球抗疫主力军□张敬伟

近日，《河南中烟工业有限
责任公司 2021 年度大学生招聘
拟录用人员公示》引发网友热
议。据悉，拟录用人员的毕业
学校里，有中国人民大学、武汉
大学 、郑州大学 、河海大学等
985、211 名校，硕士研究生也为
数不少。不少网友疑惑，卷烟
厂流水线上的工人需要这么高
的学历？ (7 月 14 日中国经济
周刊）

在一个对人才浪费草木皆
兵的舆论场里，这个话题引起
关注，再正常不过。想想过去，
名校研究生到街道办，还有大
学生做保姆、当保安等话题，都
曾引起一轮又一轮的热议，有
的思考还很有力量。讨论当然
有价值，对人才浪费保持高度
警惕，是一个社会应有的价值
取向。

说句实在话，从标签化的
符号里走出来，具体到活生生
的现实，判断好下，服众很难。
如果在情感上认为，名校研究
生去卷烟厂当工人是一种浪费
的话，那么一个对立的话题是，
什么才是不浪费？话题可以继
续演化，名校研究生应该去哪
里？即便去了一些传统上认为
值得去的地方，那么就一定能
够发挥特长吗？退一步讲，去
了一些看起来不那么“高精尖”
的行业，就一定不能取得一番
成绩吗？这又涉及到另外的问
题，学历带给人的到底是什么，
一个人从事的工作是不是一定
要对应专业？

在当前的就业市场，有着
不少“香饽饽”岗位，看起来并
不需要高学历。一些岗位，具
有基本学历就够了，真要进去
了，名校生 、高学历人才未必
就 有 多 少 竞 争 优 势 。 这 也 是
很多人感叹的，不是这个岗位
有多好，而是背后的单位很吃
香；有没有前途暂且一说，最
起码有钱途。总体而言，相对
稳定 、收入较高的岗位，更容

易受到追捧。
在大众创业、万众创新的

时代背景下，这种就业观自然
会 引 发 一 定 的 社 会 反 思 。 可
是，无论是人才浪费还是大材
小用，话题的界定本身都十分
复 杂 。 什 么 才 是“ 人 才 ”“ 大
材 ”，怎 样 才 能 算“ 浪 费 ”“ 小
用 ”，脱 离 具 体 情 境 ，很 难 讲
出 一 个 子 丑 寅 卯 ，得 到 一 个
清 晰 而 准 确 的 答 案 。 而 且 应
该 承 认 ，每 个 人 面 临 的 实 际
情 况 、兴 趣 志 向 以 及 对 人 生
的 预 期 向 往 不 同 ，因 此 而 作
出 的 不 同 人 生 选 择 ，不 应 受
到 过 多 置 喙 ，不 应 被 简 单 标
签 化 尤 其 是 口 水 化 。 至 于
说 ，那 些 能 够 吸 引 到 高 学 历
人才的行业 、单位和岗位，也
应 该 给 予 应 有 的 尊 重 ，毕 竟
这一切不是凭空而来的。

相对于人才浪费，还要关
注机会多元问题。简单地讲，
那就是能不能提供足够多的机
会，允许年轻人按照自己的想
法去追求梦想。很多人在潜意
识 里 希 望 年 轻 人 不 要 贪 恋 安
逸，而是能够经风历雨，勇敢地
去创新创业。这就需要社会提
供更多的岗位，营造更好的环
境，让有志于创新创造创业的
去挑战自己。应该相信，只要
条件具备了，肯定会有大量年
轻 人 选 择 听 从 自 己 内 心 的 声
音，即便那些暂时求稳的求职
者，也不排除未来一天去选择
到风雨中翱翔。

名校研究生到卷烟厂当工
人算不算人才浪费，可谓仁者
见仁，很难在短时间内得到一
个公认的答案。其实，还有比
人才浪费更实在的话题。如果
我们对年轻人，尤其是高学历
人才有着更多的期望，更应该
努力创造更多的机会，让他们
能够更好地作出自我的选择，
而 是 不 是 简 单 地 代 替 他 们 选
择，乃至对他们自主选择指手
画脚。

□毛建国

还有比人才浪费
更实在的话题


